
Protokoll 

 
über die öffentliche Sitzung des Bauausschusses  

am Dienstag, dem 24.10.2017, 
im Sitzungssaal des Alten Rathauses, Poststraße 12, 29614 Soltau 

 
 

Anwesenheitsliste 
 
 

Vorsitzender 
Ratsherr Hermann-Billung Meyer  

Ratsmitglieder 
Ratsherr Siegfried Belz  
Ratsherr Karsten Brockmann  
Ratsherr Carl-Günther Clasen  
Ratsherr Georg-Wilhelm Dehning  
Ratsherr Ingolf Grundmann  
Ratsherr Peter Hoppe  
Ratsfrau Angela Prandtke  
Ratsherr Klaus-Peter Sperling  
Ratsherr Dietrich Wiedemann  
Ratsherr Jürgen Winkelmann  

Von der Verwaltung 
Herr Bürgermeister Helge Röbbert  
Herr Daniel Gebelein  
Herr Olaf Hornbostel  
Herr Patrick Kirstin  
Frau Stephanie Korn  
Frau Gerda Springhorn  

Vom Eigenbetrieb Stadtentwässerung 
Herr Karl-Hermann Ahrens bis 17.35 Uhr, TOP 11 
 
 
4 Besucher 
 
 
Beginn der Sitzung: 17:00 Uhr 
 
 
Der Vorsitzende, Ratsherr Meyer, erinnert an den verstorbenen Ratsherrn Karl-Heinz 
Schreiber und würdigt dessen langjährige kommunalpolitische Arbeit, unter anderem 
als Bauausschussvorsitzender. 
In einer Schweigeminute gedenkt der Bauausschuss des Verstorbenen. 
 



2 
 

 

Öffentlicher Teil 

 
Punkte  1-4:  
 
Der Vorsitzende, Ratsherr Meyer; eröffnet die öffentliche Sitzung und stellt die ord-
nungsgemäße Ladung, die zahlenmäßige Anwesenheit der Ausschussmitglieder, die 
Beschlussfähigkeit und die Tagesordnung fest.  
 
Ratsherr Grundmann weist darauf hin, dass es für ihn bei den Anlagen der Vorlagen 
Leseprobleme auf dem Tablet gab. 
 
Bürgermeister Röbbert antwortet, dass die Verwaltung sich um eine Verbesserung 
bemühen werde.  
 
 
Punkt  5: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 12.09.2017 
 
Der Bauausschuss beschließt: 
 
Das Protokoll der Sitzung vom 12.09.2017 wird genehmigt.   
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 
 

 
Punkt  6: Ausbau Winsener Straße; Abschluss der Vereinbarungen 

Vorlage: 0094/2017 
 
Frau Korn erläutert den Sachverhalt laut Vorlage 0094/2017. Sie weist darauf hin, 
dass die endgültigen Kosten erst nach Abschluss der Bauarbeiten genannt werden 
können. 
 
Herr Ahrens von der Stadtentwässerung Soltau ergänzt die Erläuterungen mit einem 
Sachstandsbericht zu den Kanalbauarbeiten: Die vorgesehene Einbahnstraßenrege-
lung während der Bauzeit im ersten Abschnitt wurde nicht durchgeführt. Die Vollsper-
rung wurde beibehalten, so dass schneller gearbeitet werden konnte. Der erste Bau-
abschnitt wird wahrscheinlich bis zum Jahresende fertiggestellt sein. Nach jetzigem 
Stand gibt es keine Kostenüberschreitung. 
 
Bürgermeister Röbbert, Herr Ahrens und Herr Hornbostel beantworten Fragen der 
Ausschussmitglieder.    
 
Der Bauausschuss empfiehlt, 
der Verwaltungsausschuss empfiehlt, 
der Rat beschließt, 
 
die Verwaltung zu beauftragen, 
 

a) die Ausbauvereinbarung zwischen Landkreis Heidekreis, Stadtwerke Soltau 
GmbH & Co. KG, Stadtentwässerung Soltau und Stadt Soltau in der vorlie-
genden Form und 
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b) die Kreuzungsvereinbarung zwischen Landkreis Heidekreis und Stadt Soltau 
in der vorliegenden Form  

 
abzuschließen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 
 

 
Punkt  7: Benennung der Stichstraße im B-Plan Nr. 119 "Westlich Lorenz-

Wiegels-Straße" in  Lorenz-Wiegels-Straße 
Vorlage: 0127/2017 

 
Ratsherr Dehning schlägt vor, in ähnlichen Fällen zukünftig einen zusätzlichen Stra-
ßennamen zu vergeben, um die Liste mit den Vorschlägen für Straßennamen abzu-
arbeiten.   
 
Der Bauausschuss empfiehlt, 
der Verwaltungsausschuss empfiehlt, 
der Rat beschließt: 
 
Die Stichstraße im B-Plan Nr. 119 „Westlich Lorenz-Wiegels-Straße“ wird ebenfalls 
Lorenz-Wiegels-Straße benannt. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 
 

 
Punkt  8: Bericht des Bürgermeisters 
 
Bürgermeister Röbbert berichtet  
 

- über die Beseitigung von Sturmschäden in den vergangenen Monaten 
und 

- über die Sanierung der Flutlichtanlage des Sportplatzes SV Soltau. 
 
Die Berichte sind dem Protokoll als Anlagen beigefügt. 
 

 
Punkt  9: Anregungen und Anfragen 
 
Ratsherr Grundmann begrüßt es, dass die Ratsmitglieder jetzt digital arbeiten kön-
nen. Er fragt, wann das Fachpersonal der Verwaltung mit Geräten ausgestattet wird, 
um in Besprechungen und Sitzungen nicht auf Papierfassungen zurückgreifen zu 
müssen. 
Bürgermeister Röbbert antwortet, dass die Ausstattung kontinuierlich fortgesetzt 
werde.  
 
Ratsherr Dehning weist darauf hin, dass in den Seitenräumen der Harburger Straße 
Bodendecker weggenommen wurden und Rasen angesät wurde. Er fragt, ob das 
auch in der Celler Straße geplant sei. 
 



4 
 

 

Bürgermeister Röbbert antwortet, dass zum Thema Straßenbegleitgrün / Verringe-
rung des Unterhaltungsaufwandes eine grundsätzliche Entscheidung getroffen wer-
den müsse. Das werde wahrscheinlich im nächsten Jahr passieren. 
 
Ratsherr Hoppe weist darauf hin, dass im Stadtgebiet noch viele Werbeplakate hän-
gen, die auf bereits stattgefundene Veranstaltungen hinweisen.  
 
Frau Korn erwidert, dass die Verwaltung das im Auge habe. Die Verantwortlichen 
würden aufgefordert, die Werbung zu entfernen 
 
Ratsherr Belz fragt, ob im nächsten Jahr das WLAN im Ratssaal funktionieren werde. 
Bürgermeister Röbbert antwortet, dass wegen der Stromschwankungen das WLAN 
nicht verlässlich funktioniere und dass das auch zurzeit nicht verbessert werden kön-
ne. 
 

 
Punkt  10: Einwohnerfragestunde 
 
Frau Bierwag regt an, die Verkehrsschilder an der neuen Böhmebrücke (Verbindung 
vom Parkplatz Scheibenstraße zur Soltau-Therme) durch Piktogramme auf der Brü-
cke zu ersetzen, da die Verkehrsschilder von den Passanten nicht beachtet würden. 
 
Frau Korn sagt eine Prüfung zu. 
 
Herr Karl Beck stellt sich als Mitglied des Seniorenbeirates vor und teilt mit, dass se-
niorengerechtes Bauen ein großes Thema in der Seniorenarbeit sei und er daher an 
den städtischen Planungen für Baugebiete sehr interessiert sei. Bürgermeister Röb-
bert erwidert, dass die Verwaltung für Vorschläge offen sei und dass die Beratungen 
für die Aufstellung von Bebauungsplänen in öffentlichen Bauausschusssitzungen 
stattfänden, an denen er gerne teilnehmen könne.  
 
Herr Michael Groszyk teilt mit, dass er seit 2015 aktiv nach einem Baugrundstück in 
Soltau suche. Er stehe bei der AWS auf der Warteliste; dort habe es aber bisher mit 
einer Zuteilung eines Grundstückes nicht geklappt. Er habe jetzt ein Grundstück in 
Soltau, An der Weide, gefunden. Auf Nachfragen bei Stadt und Landkreis nach der 
Bebauungsmöglichkeit habe er verschiedene Auskünfte bekommen. Bürgermeister 
Röbbert sagt eine Prüfung der Angelegenheit zu. Die Stadt werde dann auf ihn zu-
kommen.  
 
Punkt  11: Schließung der öffentlichen Sitzung 
 
Der Vorsitzende, Ratsherr Meyer, schließt die öffentliche Sitzung um 17.35 Uhr. 
 
 
Hermann-Billung Meyer      Helge Röbbert 
        Vorsitzender        Bürgermeister 
 
     Gerda Springhorn 
             f. d. Protokollführung 


